

Das Internet entwickelt sich für Kinder und Jugendliche zunehmend zu einem wichtigen **Leitmedium**, das eine **kaum noch überschaubare** Fülle von Inhalten bietet.



Ob es sich um Bilder, Filme, Musik oder Spiele handelt - kein anderes Medium verfügt über ein derart weit gefächertes Angebot. Mit **einem einzigen Klick** nehmen Kinder und Jugendliche heute am globalen Datenaustausch teil - **einer Welt, die sie kaum beherrschen können**.

Die Autoren des Buches: „Nur ein Mausclick bis zum Grauen“ die seit vielen Jahren mit Sorge die Entwicklung der modernen Medien sowie deren Nutzung durch die Kinder und Jugendliche beobachten, haben in dem Buch ihre neuesten Erkenntnisse dargestellt, die die Gefahren aufzeigen.

**Gefahren, von denen die Eltern dieser Kinder in der Regel keine Vorstellungen über das Ausmaß und die Intensität haben.**

Rainer Richard will anregen, sich kritischer als bisher mit den neuen Medien "in Kinderhänden" auseinander zu setzen.

**Die Kernfrage lautet:  
Wie viel Internet, Handy, Ballerspiel und Cybersex verträgt ein Kind, um gesund erwachsen zu werden?**



**Kinder und Jugendliche haben ein Recht auf seelische und körperliche Unversehrtheit.**

Eltern dürfen ihre Kinder in Deutschland nicht mehr körperlich züchtigen - per Gesetz. Die Rechte der Kinder werden in unserem Land hoch gehandelt - im `echten Leben`. Sobald die Kinder den Cyberspace betreten, scheinen diese Kinderrechte ausgesetzt. Und das leider nur zu oft, weil Erziehende kein Interesse an dieser anderen Welt haben.

**Die meisten Eltern und Pädagogen verfügen bisher nur über wenig Medienkompetenz, um tatsächlich darüber urteilen zu können, was nützlich oder schädlich ist.**

Neben den Gefahren gibt der Referent auch Tipps für den praktischen Umgang mit dem Internet in der Familie und in der Schule.



Der Titel des Vortrages "Nur ein Mausclick bis zum Grauen" klingt vielleicht reißerisch.

Nach dem Vortrag können sich die Erziehungsberechtigten und Lehrpersonen selbst eine Vorstellung vom Ist-Stand machen.

Der Eintritt ist frei.

Bitte beachten Sie:

**Der Vortrag ist für Personen ab 18 Jahren vorgesehen!**

## -Internet, Handy, Ballerspiel und Cybersex- wie viel braucht ein Kind, um gesund erwachsen zu werden?

Rainer Richard berichtet über  
die Schattenseiten und Gefahren  
des Umgangs von Kindern mit den neuen Medien



**Rainer Richard**

Erster Kriminalhauptkommissar,  
IT-Sachverständiger und einer der ersten  
Internet-Fahnder Deutschlands.

Durch die tägliche Konfrontation mit den dunklen  
Seiten des Internets kristallisierte sich schon früh  
das Bedürfnis heraus, Aufklärungsarbeit bei Eltern  
und Erziehungsberechtigten zu leisten.

Seit 1996 engagiert sich der Familienvater  
insbesondere in seiner Freizeit bei der  
Weiterbildung von Eltern und Lehrern zum Thema  
Jugendmedienschutz.

Fachvortrag von Rainer Richard

### Jugendschutz und Internet

„Nur ein Mausklick bis zum Grauen“

Vortrag und Diskussion

**Freitag, 13.Mai 2011  
19:00 bis 21:45 Uhr**

**Hans-Thoma-Gymnasium  
Baumgartnerstr. 26  
79540 Lörrach**



Im Anschluss besteht die Möglichkeit Fragen zu  
diskutieren

Der Eintritt ist frei.

Staatliches Seminar für Didaktik und Lehrerbildung  
(Grundschulen, Werkrealschulen und Hauptschulen) Lörrach



Nur ein Mausklick bis zum Grauen



Fachvortrag von Rainer Richard  
zum Thema:

## Jugendschutz und Internet

**13. Mai 2011  
Hans-Thoma-Gymnasium Lörrach  
19:00 bis 21:45 Uhr**

[www.nur-ein-mausklick.info/](http://www.nur-ein-mausklick.info/)

Bitte beachten Sie:

**Der Vortrag ist für  
Personen ab 18 Jahren vorgesehen!**

Wir danken für die freundliche Unterstützung

